



# 林町の教育

<http://www.bunkyo-tky.ed.jp/hayashichou-ps/>

令和5年5月31日発行

## 日々点検を行う

校長 津島 弘和

先日は、令和5年度の運動会が多くの保護者・地域の皆様に見守られて、実施できました。子どもたちの頑張りの成果を温かい気持ちで見守っていただいたことを感謝いたします。今後も、教職員一同たゆむことなく「誰もが自由闊達に、夢を実現できる学校づくり」に向けた教育活動をより一層推進して参ります。今後とも変わらぬご理解・ご協力をどうぞよろしく申し上げます。

さて、「勉強しなさい！」これは、私の母の口癖で、子ども時代の思い出として深く残っている言葉です。保護者の皆様の中にも、この言葉を多くかけられながら勉強に励んだ方もいらっしゃるのではないかと思います。母は、私が小学校低学年だった頃から言い続けていました。

おそらく、当時よく話題になった「教育ママ」だったのだと思います。母は本当に徹底していて、私が就職するまで続け、久々の休みを居間で寛いでいる私に「勉強しなさい！ああ、もういいのか・・・。」と言ったくらいです。私は、苦笑いしたのを鮮明に覚えています。

小学校4年生まで、教科書を逐次読み（文字を一つ一つ読んでしまう読み方）をしていた私が、他人の文章を読んで直したり、勉強を教えたりする仕事に就くことができたことから考えると母の口癖に、一定の教育的効果があったのではないかと考えさせられます。

このように育った私は、自分の子どもたちへも当然同じように接します。

ところが、私の子どもたちには効果がありませんでした。むしろ逆効果でとても反発されてしまいました。

どんなに素晴らしい取組であっても、時代、子どもの実態、親の迫力、需要と供給等、様々な要素が関わるようで、そのまま真似しても逆効果なこともあるようです。重要なことは日々点検することだと感じます。

さて、保護者の皆様も、子どもたちとの過ごし方について、日々試行錯誤されていることと思います。子育ては日々思い悩みながら進めていくものですね。時に、家族で話し合ったり、自分の親と相談したり、同じクラスの保護者同士で話し合ったり、子育て本を読んだり・・・と、様々な方法で点検されていることと思います。

学校では、先週まで運動会の合間を縫って、先生たちの授業観察を行い点検しました。

各教室で管理職と空き時間の先生たちが、授業の様子を観察しました。先生の指示の出し方がどうだったか、板書の字はどうだったか、子どもたちの発言の受け止め方はどうだったか、ICT機器の使い方は適切だったか・・・、など様々な観点で授業の見直しを行います。授業が先生の独りよがりではなく、子どもたちに合っているものになるよう点検を繰り返しています。

保護者の皆様におかれましても、指導に関して不明点等がありましたら、遠慮なさらずお聞きください。先生方がプロの視点で隠れた意図があって指導を進めていることもあるし、よりよい方法に気付いていないこともあります。私は、子どもたちのためになることであれば、よりよい方を常に選び取りたいです。

協働的に教育活動を推進したいと考えております。今後ともご協力の程、何卒よろしく願いいたします。

5月31日（水）から 教諭が育児休業から復帰いたします。それに伴い、6月5日（月）から、2年4組の担任は、 教諭が担当します。  
2年4組の担任を代行していた、 主任教諭は、3、4年生の外国語活動及び、5、6年生の外国語の授業を担当いたします。また、 主任教諭は、引き続き2年生をサポートしてまいります。  
6月7日（水）から 養護教諭が産休に入ります。養護は、4月3日（月）から既に勤務している 養護教諭が担当します。

### 「運動会を終えて」

体育主任

5月27日(土)に運動会を実施しました。今年度の運動会で大きく変わったところは競技内容です。表現運動と団体種目を行いました。子どもたちのアイディアをもとに、どの子も活躍できる競技内容となりました。

子どもたちは今年のスローガンである「仲間と協力し、助け合い、最後まで全力で取り組もう～みんなが主役だ～」を意識し、練習から一生懸命取り組む姿が見られました。表現運動では、どの学年も練習の成果を存分に発揮して、生き生きと表現する姿が見られました。6年生の演技には、下級生や保護者の方からアンコールが起こるほどでした。また、6年生は、係の仕事も担いました。運動会という一つの行事を終え、6年生は最高学年としての自覚がさらに芽生え、下級生は6年生に憧れを抱く。そんなすてきな運動会となりました。

### 「ふれあい月間について」

生活指導主任

東京都教育委員会では、いじめや自殺、犯罪・非行等の問題行動、不登校等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図るため、6月・11月を「ふれあい月間」と定めています。本校では、健全育成のための道徳の授業や、6年生によるあいさつ当番、セーフティ教室などの犯罪・非行防止のための授業を重点的に行います。また、6年生が作成した「ふれあい月間ポスター」を校内に掲示し、学校全体の意識を高めます。そして、全校児童を対象とした「こころのアンケート」を実施することで、学校生活における子どもたちの様々な声に耳を傾け、個に応じた対応を進めていきます。今年度が始まって約2か月が過ぎ、どの学級も穏やかな雰囲気定着しています。そんな時期だからこそ、今一度、現状を点検・確認することが大切です。このひと月を安心・安全な環境づくりのための有効な機会として活用して参ります。

### 「水泳指導について」

水泳担当

6月12日(月)にプール開きがあります。昨年までは、クラスごとに指導を行っていましたが、今年は学年でまとまって指導を行います。指導期間は6月12日(月)～7月20日(木)を予定しています。水泳指導では「水に親しみ、水泳に対する楽しさを味わう」「水に慣れ、水中での体の動かし方を身に付ける」「危険に対処する態度や泳げることを目指して努力する態度を育てる」の三つの目標を掲げています。子どもたちは学年の発達段階に応じて、様々な水遊びや水慣れの中で、もぐる・浮くなどの水中での体の動かし方、け伸び・クロール・平泳ぎなどの泳ぎ方を学習していきます。子どもたちが安全に、そして「プールの時間が待ち遠しい。」と思えるような充実した学習を目指していきます。

## 【6月の生活指導】

正しいいねいな  
言葉づかいをしよう

## 《6月の行事予定》

日	曜	行事	開
1	木	4年水道キャラバン 235年耳鼻科検診	ア
2	金	34年セーフティ教室 [区SC]	ア
3	土		た
4	日		た
5	月	安全指導 [都SC] [CT]	ア
6	火	ひまわりハケ岳合同宿泊学習事前検診 委員会活動⑦	ア
7	水	ひまわりハケ岳合同宿泊学習開始 [区SC] [CT]	ア
8	木	ひまわりハケ岳合同宿泊学習 [CT]	ア
9	金	ひまわりハケ岳合同宿泊学習終 [区SC] [CT]	ア
10	土		た
11	日		た
12	月	プール開き【水泳時間割始】 [都SC]	ア
13	火	クラブ活動⑦ [CT]	ア
14	水	4時間授業 [区SC] [CT]	ア
15	木	[CT]	ア
16	金	12年セーフティ教室 [区SC] [CT]	ア
17	土	土曜授業公開3時間 56年のちと心の授業 カーレット教室(たいさん木)	た
18	日		た
19	月	[都SC]	ア
20	火	3年遠足 クラブ活動⑦ [CT]	ア
21	水	[区SC] [CT]	ア
22	木	[CT]	ア
23	金	[区SC] [CT]	ア
24	土		た
25	日		た
26	月	[都SC]	ア
27	火	5年音楽鑑賞教室 [CT]	ア
28	水	[区SC]	ア
29	木		ア
30	金	定期健康診断終 避難訓練 [区SC]	ア

[SC]: スカウトセンター-来校日 月(都:神原)水金(区:鈴木)  
校庭開放: た(たいさん木)ア(アクティ林町)